

Suscripción

En la capital. 450 ptas. trimestre
id. fuera de la capital. 5 id. id.
Ultramar en oro. 18 id. semestre
un año en oro. 25 id. id.
Extranjero. 75 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º 1.º

LA LUCHA

Anuncios. En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª 75 céntimos. En la 3.ª 50 céntimos. En la 4.ª 25 y a los suscritores 12 céntimos. Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante. Cómunicados y remitidos de 150 á 5 pesetas a línea á juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXV.

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, viernes 18 de enero de 1895

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 5.479

Efeméride

18 de enero de 1174.

Casamiento de Alfonso II de Aragón con la infanta de Castilla doña Sancha.

Cuatro años tenía el príncipe don Ramón (después Alfonso II de Aragón) cuando su padre el conde de Barcelona Ramón Berenguer IV, ajustó con Alfonso VII de Castilla el enlace del mismo con la hija de éste, doña Sancha. Poco faltó para que las disidencias que después surgieron entre el futuro consorte y el monarca castellano, Alfonso VIII, anulaban aquel pacto de alianza; pero afortunadamente llegaron á zanjarse en forma satisfactoria y la unión convenida en 1156 quedó de hecho consolidada en 1174. Durante los veintidos años que duró la misma, ó sea hasta 1196 en que falleció don Alfonso, tuvieron por descendientes á los infantes don Pedro, sucesor en el trono de Aragón y Cataluña con el sobrenombre de II; don Sancho, que heredó el condado de Provenza y otros señoríos, y don Fernando que por voluntad de su padre abrazó el estado religioso y fué Abad del monasterio de Montaragón. También lograron descendencia femenina, pero nada podemos decir del nombre y número de las hembras, puesto que ni don Alfonso en su testamento, ni las crónicas de aquel tiempo nos hablan de ellas con la debida claridad y precisión. Respecto á doña Sancha solo nos resta añadir, que durante un año estuvo desempeñando la regencia á nombre del príncipe, y que en 1208 siguió á su esposo en el camino de la tumba.

(Prohibida la reproducción.)

Cortes

Sesiones del día 16

Congreso.—Hubo más animación que de ordinario.

El señor Navarro Reverter entendió que es impracticable el acuerdo referente á la cuestión de los trigos, pues no pueden establecerse los consumos sin provocar la ruptura de los tratados sobre los trigos extranjeros.

Dijo no cree que las compañías ferroviarias se presten á aumentar los derechos á los trigos extranjeros y disminuir los de los nacionales.

El señor Capdepón contestó que todavía no ha tenido el gobierno un acuerdo definitivo acerca del particular, aun cuando está unánime y decidido á proteger la agricultura patria.

El señor Villaverde abundó en lo manifestado por el señor Navarro Reverter, añadiendo que la supresión de los consumos á los trigos rebajará el presupuesto de ingresos.

Preguntó al gobierno si admite la subida de los aranceles.

El señor Canalejas contestó que el gobierno no admite ni rechaza la subida, pues estudiará el asunto. (Interrupciones).

El señor Canalejas repitió que estos asuntos deben estudiarse mucho. Añadió que el gobierno presentará la solución definitiva al seno de la comisión.

El señor Muro intervino en el debate. Lamentó la indecisión del gobierno, tan pronto inclinado á un lado como á otro.

Estrechó al gobierno para que diga si acepta ó no la proposición de los trigeros, para que sepan éstos si deben ó no ponerse de un lado, pues todos desean la protección de la agricultura.

En su consecuencia, excitó al señor Canalejas para que concrete la fórmula.

El señor Canalejas dijo que acepta el espíritu ó la tendencia de la proposición del señor Lagunilla, pero que el gobierno estudia los medios para plantearla.

El señor Muro replicó que esto no es una contestación seria: así, pues, vosotros los ministros queréis romper las hostilidades. Lucharemos en las secciones.

El señor Villaverde abundó también en que precisa hablar claro el gobierno.

El señor Canalejas: Pues bien, el gobierno hará todo lo humanamente posible para remediar esa crisis.

Reanudada la sesión, el señor Cobian continuó discutiendo la reforma arancelaria.

Es muy comentada la unión de los señores Gamazo y Puigcerver en las secciones sobre la cuestión de los trigos.

El gobierno ha triunfado en las secciones del Congreso.

Senado.—También se planteó en esta Cámara la cuestión de los trigos.

Los señores duque de Tetuan, Bosch y conde de las Almenas pidieron explicaciones al gobierno.

Los señores Abarzuza y Groizard contestaron, diciendo que nada hay resuelto y que el gobierno velará en favor de la agricultura.

El conde de las Almenas dijo deseaba esa protección, pero no tal como la propone el gobierno. Declaró que los trigos están, no en poder de los acaparadores, sino en los graneros por no poderlos vender, y que, no pagándose á 10 reales fanega, es segura la ruina de los labradores.

El ministro de Estado contestó á la pregunta que le hizo el conde de Casa Valencia, referente al aumento de cargas que proyecta el gobierno de los Estados Unidos contra la exportación azucarera de Cuba.

Se entró en la orden del día, y se votó un proyecto de ley comprendiendo en el artículo 51 de los presupuestos á los ayudantes de obras públicas.

NO PARECE

Los republicanos barceloneses han celebrado en el Circo de aquella ciudad, un meeting para conmemorar la última barrabasa por sus colegas de hace algunos años llevada á cabo á raíz del 3 de enero y que, como todas, produjo sangre y muerte de incautos.

En ese meeting al que parece acudieron federales, centralistas, progresistas y, lo más extraño, posibilistas, se habló mucho de unión republicana después de haber llamado la atención La Publicidad, cuatro días antes, de los republicanos unitarios para que no se dejaran sorprender por los federales.

Pero los propósitos de unión allí expresados debieron salir fríos é incoloros, cuando Gil Blas que pide la unión por encima de todo otro propósito y conveniencia, dice:

¡Tantas y tan repetidas veces se ha intentado llevarla á la práctica, aunque para fines pasajeros, que hoy dudamos, y con razón sobrada, de que pueda ser un hecho lo que todos aisladamente desean, pero que unidos discuten como si se tratara de encargarse al día siguiente de la gobernación del Estado.

No quiere decir esto que hayamos de estar desprevenidos para cualquier acontecimiento, pero sí que la unión que se discute tarde ó nunca se hace, porque de estas discusiones de accidentes se pasan á los principios, y de éstos á hechos pasados de los cuales debe retirarse la vista.

De modo y manera que se quiere la unión, pero no la unión de principios y procedimientos, sino la unión efímera, prendida con alfileres, sin otra mira que lo ficticio y sin otro fin que lo imposible, porque imposible es querer hacer milagros prescindiendo de la omnipotencia, aunque cupiese esto en lo humano.

¿Qué unión es pues esa que quiere el colega y los suyos, y para qué? Pues la de la fuerza bruta, la de los gña-

nes que han de derribar algún obstáculo resistente sin otro objetivo que el jornal y sin otro principio que el de la conservación, que no otra cosa significa el propósito de esa unión tan cacareada y cada vez más lejana.

He aquí lo que dice Gil Blas en prueba de nuestro aserto:

Para eso, para derribarla (la monarquía) precisamente se desea la unión, y una unión que no ha de constituir más que una fuerza, debe estar reglamentada para que la fuerza no se pierda, y parece como que todos los que de unión hablan, quieren hacerla patrimonio de un partido, y no propiedad general.

De modo que hay varios partidos dentro del republicano, cosa que han negado no pocos durante mucho tiempo, y habiendo varios partidos deben haber varios principios, varias tendencias, varios procedimientos que se repelerán y, de seguro se repelen y, repeliéndose, se pretende con insensatez vesánica unir lo antitético, lo que se rechaza, lo que no puede constituir masa uniforme y disponible para laudable objeto.

Pero ya está hecha la unión; ya está en tierra la monarquía, ya no queda nada de lo que combaten esos unionistas ¿y después?

Después dice Gil Blas:

No discutamos más la unión: unámonos para hacer el esfuerzo, que lo demás, las Cortes son las que deben decidirlo.

¡Qué aberración en cerebros organizados! Conqué unión para derribar y después, cuando lo derribado esté hecho añicos y no haya nada que lo sustituya, se pondrá una República constituida por esos elementos disolventes servida por tendencias opuestas; luego, dentro de ese torbellino de disparidades, de enconos y de aspiraciones, vendrá el periodo electoral después que el país haya pasado por el desorden de las elecciones de tal modo y con tales elementos verificadas, vendrán las Cortes y allí se resolverá qué clase de República se ha de dar la República, es decir, allí, en el caos, se librarán batallas encarnizadas y saldrá la ruina de la nación que se convertirá en un campo de Agramante mucho más desordenado y sangriento que el que presentaba España antes y durante el 3 de enero que se ha conmemorado.

¡Qué error! Y así quieren esos republicanos salvar á España de los supuestos martirios que sufre, cuando no hay en el mundo nación en la que se goce de mayores libertades y hasta se consientan más grandes libertinajes.

Esa es la unión que se pretende dentro de la discusión que existe: ¿puede darse mayor locura?

Afortunadamente, los que tal pretenden no verán esa unión como no podrán ver constituir elemento nuevo dentro de la ciencia química al producto del fuego y agua, fuera de la muerte de la combustión que todo lo reduce á nada.

Que es á lo que queda reducido ese propósito y esa perseverancia de la unión republicana.

Comentarios

De El Tiempo:

Nuestro estimado colega La Epoca, que se abrió el domingo al revés, volvió anoche á su hechura habitual.

El Herald, que creía haber sido imitado por el decano de la prensa, y que se mostraba de ello satisfecho, ha sufrido una decepción.

No son los periódicos conservadores tan amigos de cambiar como los independentes.

¿Cómo los independentes... ó como los pendientes de una cartera?

El Correo Español dedica un artículo de fondo al diputado Campion, queriéndole hacer ver que el Papa no aconseja á los españoles la sumisión á los poderes constituidos.

Entre otras cosas le dice lo siguiente:

Obedecer á los poderes constituidos quiere decir luchar en el campo legal, respetándolo, y sacar de esa lucha el mejor partido en pro del bien. Pero no quiere decir que si las circunstancias aconsejaran la guerra justa, renunciásemos á ella.

A lo que le puede contestar Campion,

«Este señorito se ha creído, Que yo me he caído de algun ní.»

En la vecina República se ponen las cosas feas.

Suerte de que se dispone de mucha fuerza militar para obligar á las gentes á comprimirse. Las tropas están sobre las armas.

Por de pronto en las zonas mineras ya han habido disturbios.

Nos parece que Francia camina paso á paso á reprises de pasadas tragedias.

¿Se detendrá á tiempo?

«Eso, sábelo Dios.»

Armonía (ó armonía—escojan ustedes)—republicana.

Dice el Gil Blas, periódico republicano, lo siguiente:

Una noticia que solo supo La Publicidad (¡qué casualidad!) con lujo de detalles:

«Urgente.—Se habia mucho de la valiente intervención del señor Junoy en el debate sobre los ducados.

Los políticos han tenido en cuenta lo que ha dicho en nombre de la minoría republicana, que quiere discutir este asunto en su aspecto constitucional.»

¡Anda morena! Ya tenemos á Junoy metido entre los grandes, dando sus dedaditas de miel.

Desde lo del pendón, vimos que el joven diputado tomaba por mal camino é iba á malograrse.

Bueno ¿y qué le importaría á él eso de la grandeza?

Porque él es muy bajito.

¿Qué les parece á nuestros lectores eso de la unión de los republicanos?

Del mismo periódico en sus Perfiles cómicos.

Yo aunque soy republicano de convicciones sinceras, tengo una debilidad que no la puedo echar fuera;

Loheches, hombre, un vasito de Loheches.

Esto ayuda.

Desde Madrid

Cuando Dios dá, no es escaso. Así se asegura, así lo afirma el pueblo, y «vox populi, vox Dei.»

Dícese también á este propósito, que las dádivas que cada mortal recibe del cielo, son peticiones que á Dios hace un ángel encargado de pedir siempre más para cada uno de los habitantes de este mundo, de cuya protección se encarga. Y como ese ángel no hace otra cosa que pedir más para nosotros, y Dios accede á sus ruegos, de aquí el que nunca la dicha venga sola, ni tampoco las desdichas. El ángel pide más para nosotros los mortales, sin reparar en si lo que ya tenemos es bueno ó malo, y más se nos concede. Si nos toca lo bueno, bien; y si lo malo, paciencia y conformidad, que no hay bien ni mal que cien años dure.

Por esto, sin duda, la estrella del señor Sagasta es hoy lo que es.

Antes tenía crédito, era deseado por el país, comenzó satisfaciendo á éste, y el presidente del Consejo del ministros subía, subía y era aclamado y felicitado, y como la fortuna le soplabá y el ángel tutelar pedía más y más y más siempre para el señor Sagasta, todo iba bien.

Pero la suerte cambió, el ángel siguió pidiendo más y vino una desdicha, y tras de aquella otra y otra después y otra luego, y el más de ahora es agobiante, mirese por donde se mire, para don Mateo.

Surgieron los primeros conatos de desunión en la mayoría. Esto era una desgracia para el jefe de los fusionistas; pero el ánge-

pidió más, y tanto fué atendida su petición por el Eterno, que hoy la desunión de los diputados liberales no puede ser mayor. Si el uno dice blanco, el otro exclama negro, y los demás miran todos el asunto de que se trata con un color distinto, sin que entre ellos falte el que debiera faltar precisamente: el color de rosa.

El carro de las economías comenzó á embarrancarse, vino el más del cuento y no es posible avanzar un solo paso. Cada vez se embarranca más.

Surgió la cuestión de las proposiciones proteccionistas, y más, y más y más; y en eso estamos.

Pero ahora ocurre otra cosa, y es que la compañía de los ferro-carriles del Norte dice que se encuentra mal de fondos, que ha perdido protección y que, como no se la concede el gobierno, ha tomado la resolución de que desde el día primero de febrero próximo se eleve la tarifa que hoy pagan los carbones, los minerales, el papel y una gran porción de productos agrícolas.

De modo que la compañía del Norte es ahora la encargada de aumentar el mal que agobia al señor Sagasta, y aunque el gobierno dice que no teme á las amenazas y que, si se realizan, él sabrá lo que ha de hacer, (aunque no sean más que algunas revisiones que á la compañía habrán de cortarle los vuelos que van tomando sus exigencias,) verán nuestros lectores como, si la compañía tira y tira y el gobierno también, se vá á romper la cuerda y quien vá á pagar la compostura vá á ser la nación. Porque, será lo que sea la causa del conflicto, pero ertablada la lucha y comenzados los golpes, se los darán las partes combatientes, pero, sin poderlo evitar, los que sentiremos las contusiones y saldremos con las manos en la cabeza, seremos los españoles.

Aunque así sea, de todos modos, el nuevo conflicto es de los que vienen á agrandar el mal del señor Sagasta.

Y resulta que ya pasó por lo bueno, mejor y óptimo; se eclipsó la buena estrella y llegó para él el mal porque atraviesa, y el consuelo que puede tener es que tras de lo malo viene lo peor y tras está lo pésimo.

Y si ahora con mal sólo no sabe lo que ha de hacer, ¿qué le ocurrirá cuando el adjetivo positivo se convierta en superlativo?

Y si el ángel sigue entonces pidiendo más para el señor Sagasta.....

¡Quiera Dios que no haga tal cosa ó que, de hacerla, no se le otorgue la petición!

Carmón.

15 de enero de 1895.

DON MARCELINO IBERO Y CALVO

En la madrugada de ayer falleció nuestro amigo el teniente coronel de infantería don Marcelino Ibero y Calvo, jefe punzonoso, de brillante hoja de servicios y padre del cajista de nuestra imprenta don Miguel á quien, así como á su virtuosa madre y hermanos, damos el más sentido pésame.

Si las condiciones de LA LUCHA lo consintieran, tendríamos gusto en trasladar á sus columnas íntegra su hoja de servicios; pero ya que esto nos es materialmente imposible, diremos que el difunto fué soldado por suerte en febrero de 1849 (nació en Valjunquera, provincia de Teruel, el 2 de junio de 1829); por elección ascendió á cabo segundo en diciembre de 1851 y á primero en julio del 52, siendo licenciado absoluto en julio de 1856, ingresando con el mismo empleo en septiembre del mismo año. En noviembre y por antigüedad ascendió á sargento segundo y por mérito de guerra se le dió el grado de sargento primero en julio de 1860 ascendiendo á alférez por antigüedad en octubre de 1865. Por gracia especial se le concedió el grado de teniente en septiembre de 1868, cuya efectividad alcanzó por mérito de guerra en el mismo mes del año siguiente, y en octubre del mismo año obtuvo en el campo de batalla el grado de capitán, cuya efectividad logró por mérito de guerra en agosto del 72; en setiembre del mismo año le fué concedido por su valor al frente del enemigo, el grado de comandante y por mérito de guerra también obtuvo la efectividad en enero del 75. En enero de 1878, por el enlace de S. M. el rey, fué premiado con el grado de teniente coronel, pasando á dicho empleo por antigüedad, en agosto de 1885.

Además, el señor Ibero estaba condecorado con varias cruces pensionadas y era benemérito de la patria.

Descanse en paz.

LAS ECONOMÍAS DE LOS CARLISTAS

Según refiere nuestro colega *El Nacional* de Madrid, en aquel círculo tradicionalista se ha celebrado una velada económico-parlante, como dicho periódico la califica, en la cual llevó la voz un tal don Pablo Morales que expuso el programa económico del partido.

Según dicho señor economista, el partido carlista, que de hoy en adelante debe de llamarse *innovador*, quiere imponer á la renta la contribución de un 20 por 100, puesto que los alemanes, los italianos y sobre todo los *ingleses*, terribles en los asuntos económicos, tienen establecida la contribución sobre la renta.

Además, que en la Deuda está hipotecada toda la riqueza del país, según el orador, y es claro, hay que hipotecarla en segundas nupcias.

Por temor sin duda á los partidarios de la revolución, el estanco del petróleo forma parte del programa.

También está incluido el de la sal.

Con todos estos ingresos basta y sobra para que el presupuesto resulte reforzado en cien millones. ¡Bonita cifra, si los cálculos del señor Morales no marran!

Y reforzado el Tesoro con los cien millones, ya no hay más que aumentar las economías y convertir toda la Deuda en amortizable y dar un jamón á cada contribuyente.

Y queda resuelto el problema.

El cardenal señor Monescillo, añade *El Nacional*, sabedor del discurso del señor Morales, le ha enviado, no los cien millones que se necesitan, pero sí una carta de felicitación, en la que apunta—¡ojalá que se diera en el blanco!—la idea de un recargo sobre la contribución que pagan las fincas procedentes de bienes nacionales, adquiridas por poco precio.

Sin embargo, en todas esas soluciones á la charada que trata de resolver el *hacendoso* partido de que nos ocupamos, falta una, la más sencilla, la verdadera.

Reintegren los carlistas de su peculio el dinero que el Tesoro español gastó en las guerras civiles, y verán como se nivela el presupuesto.

Y hualgan los discursos.

Periodistas condenados

Hace tiempo murió en Cáceres el marqués de Monroy, nombrando testamentarios al conde de la Torre del Fresno y al marqués de Cerralbo.

Entre las mandas que dicho señor dejaba en su testamento, figuraban varias partidas destinadas á los pobres de Cáceres y de varios pueblos de la provincia.

Los periódicos de dicha localidad, *La Opinión Pública* y *El Partido Liberal* censuraron ágramente á los testamentarios, por juzgar que retrasaban el arreglo de la testamentaria, por cuyo motivo encausaron por calumnias é injuria á los directores de dichos colegas.

Vióse la causa en la audiencia de Cáceres y fueron absueltos, y ayer se ha visto en el Tribunal Supremo el recurso interpuesto por los perjudicados, representados por el distinguido letrado Sr. Muñoz Rivero (D. Mariano), y el tribunal ha condenado á los periodistas á cuatro años de destierro y 1.000 pesetas de multa.

Contra la floxera

La Estación enotécnica de España en Cette comunica en su último *Boletín* un nuevo remedio contra la floxera, que si no es en absoluto infalible, se asegura está dando muy buenos resultados en Italia y particularmente en Sicilia.

El doctor Mulé y Bertold, pues á él se debe la fórmula, se ha propuesto encontrar y cree haberlo conseguido, un producto que defiende las cepas no atacadas y que mate la floxera en el caso de estar ya contaminadas. El medio consiste sencillamente

en mezclar 10 litros de lechada de cal con dos de petróleo.

Véase ahora como se procede: 1.º: durante los meses de octubre y noviembre las viñas deberán ser bien escavadas, casi hasta las gruesas raíces; despues tendrá lugar la primera aspersión del líquido ya indicado, á fin de detener el desarrollo fisiológico del huevo filoxérico. 2.º: se quitará, cuando sea posible y sin dañarla, la corteza de la cepa, al objeto de facilitar el contacto inmediato del líquido con la parte leñosa de la planta. 3.º: se procederá á la segunda aspersión cuando la viña principie á dar señales de actividad vegetativa, que suele ser durante el mes de marzo y abril, época en la cual el huevo empieza á abrirse. 4.º: una tercera aspersión sería útil cuando la vegetación esté adelantada y los viticultores que tengan á mano el remedio harán bien en emplearlo. 5.º: la planta y las gruesas raíces bien limpias se someterán frecuentemente y con abundancia á la aspersión, aprovechando siempre el buen tiempo para hacer esa operación.

El líquido deberá mezclarse y agitarse bien en un cubo, de manera que el agua de cal esté siempre íntimamente unida al petróleo.

Noticias locales y generales

En la iglesia del Mercadal se celebró ayer mañana un solemne oficio seguido de la acostumbrada bendición á las caballerías. Luego se verificó el tradicional pasa-calle de caballerías enjaezadas, y por la tarde acabó de celebrarse la fiesta en los merenderos de las cercanías sobre todo por los de la parte de Santa Eugenia.

—Ayer fué recojido por orden de la alcaldía, un perro de una casa de la calle de la Auriga que, según dijeron sus dueños, presentaba síntomas de hidrofobia.

—A don Ramón Puig de Figueras, se le ha concedido por el ministerio de Fomento patente de invención por sus arados giratorios. Dicho instrumento había sido premiado en Barcelona.

—Ha fallecido en Vilafranca del Penedés don Carlos Girbal, natural de esta ciudad. Era el señor Girbal un distinguido pintor escenógrafo muy conocido en Gerona, en donde deja dos hermanos y varios otros parientes á los que acompañamos en el sentimiento.

—¿Por qué aquí no hay quien haga entender á los vendedores del mercado, lo conveniente que sería que se abandonase el antiguo sistema de contabilidad y peso, por el moderno? En muchas poblaciones de España, y recientemente en Barcelona, se ha resuelto así y dice la prensa que con ello se evitan grandes confusiones.

—El alcalde de Tarragona ha oficiado al de Barcelona, pidiéndole como *acto de humanidad*, que se sirva suministrarle suero antidiftérico preparado en el laboratorio municipal de dicha ciudad.

Aquí hasta ahora, nadie, que sepamos, se ha preocupado de semejante asunto.

—Hoy se celebra en la audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del juzgado de Figueras sobre hurto seguida contra Rita Cusi Suñer y otras, á las que defiende el letrado don Joaquín Franquesa y representa el procurador don Rafael Corominas, siendo ponente de la causa el magistrado don Vicente Sangenis.

—En aguas de Alicante ha naufragado una escampavía, salvándose la tripulación.

—El Ebro ha tenido una nueva avenida de cerca de dos metros sobre el estiage. Hay alguna alarma en los ribereños.

—En poco más de un mes se ha llevado á cabo por el municipio la formación del complicado padrón municipal de esta ciudad, trabajo que por la rapidez y exactitud posible con que se ha confeccionado, habla muy alto en favor de los empleados de la secretaría del ayuntamiento y en especial del oficial don Juan Dalmau.

—Amenudo vemos en los periódicos extranjeros y hasta nacionales, casos de escritura rambona, que son leídos y releídos solo por la forma con que se relatan. Nosotros transcribimos á continuación, y sin quitar una coma, solo ocultando nombres, una hoja declaratoria del padrón que

ayer vimos en la alcaldía y que nos hizo la mar de gracia.

Dice:

Calle de.... número... piso: 1.º (en los pisos de esta casa solo hay dormitorios sin cocina y sin escusado solo hay en el primer piso lo hay)—casa propia de: nunca he sabido el propietario de esta casa, solo reconozco á D. N... N., procurador—nombre—N. N. N.—edad—56 años—pueblo de su naturaleza—N.—estado—soltero—profesión—carrera—residencia—siempre—tiempo de residencia—12 años—sabe leer? escribir?—tengo la carrera aprobada—(Habitan en esta misma casa y se sirven de mi cocina y escusado único que hay en esta casa número...—firmado—N. N. N.)

—De un colega madrileño:

«Dijose ayer que en la dirección general de comunicaciones reinaba alguna alarma por ignorarse, desde hace días, el paradero de dos cuadrillas de obreros que, con un oficial del cuerpo de telegrafos, salieron de Segovia á recomponer la línea telegráfica en el puerto de Navacerrada.

A última hora de la noche se acentuaron los rumores pesimistas acerca de la suerte de los obreros, suponiéndose que puedan haber sufrido alguna grave contrariedad á causa del temporal de nieves reinante.

A pesar de que en los centros oficiales se negaba fundamento á la noticia, se dijo en otros sitios que se había teleografiado al gobernador de Segovia, y que éste, comprobando la salida de los obreros, contestó que ignoraba en absoluto su paradero.»

—Escriben de Palafrugell diciendo, que se hacen grandes preparativos para celebrar con todo esplendor la fiesta de su patrón San Sebastián.

—De Lérida vienen los periódicos hablando muy bien todas las semanas del mercado de ganado que en aquella ciudad se celebra. Del último dicen que acudieron unas 20.000 cabezas de ganado.

Y nosotros tan frescos viendo como las demás poblaciones prosperan, mientras hacemos como los cangrejos: endamos hácia atrás.

—Dicen de La Bisbal, que en aquella población circula con bastante insistencia la noticia de que muy en breve van á ser despedidos la mayoría de los operarios de las importantes fábricas de tapones de Carreras.

—El 19 de febrero próximo se celebrará una subasta en la dirección general de correos y telégrafos para adquirir un millón de rollos de papel cinta, destinados al servicio de las estaciones telegráficas del Estado durante cinco años económicos, que empezarán en el de 1895-96.

—Para el día 21 de este mes está convocada á sesión la comisión provincial.

—Por el gobierno civil se encarga la busca y captura de José Antonio Basi, fugado del penal de Santoña el día 15 del corriente.

—En la casa «Mas Nou» de Fortiá, se incendiaron el martes último dos almares de paja propiedad de doña Dolores Códol, cuyo incendio, favorecido por el fuerte viento que reinaba, tomó desde los primeros momentos tal importancia, que hizo inútiles cuantos esfuerzos por parte de la fuerza de la guardia civil y aquellos vecinos se intentaron para apagarlo.

—Según Noherlesoom en su previsión del tiempo para la actual quincena, se efectuará, dice, en ella, un nuevo alejamiento de la corriente atmosférica ecuatorial de nuestras regiones, desarrollándose cambios atmosféricos principalmente en el noroeste, norte, nordeste y en la parte central de Europa, y se reflejarán en nuestra península de un modo secundario.

Los tres primeros días participarán algo de las últimas derivaciones del temporal de fines de la quincena anterior, llegando en ellos á Irlanda una borrasca que se propagará por Europa produciendo algunos chubascos.

El 19 y 20 se establecerá una depresión de poca importancia entre las islas Baleares y Córcega y Cerdeña, que será algo sensible en el golfo de Valencia.

Del 21 al 25 se producirá un cambio atmosférico de alguna importancia, por una

borrasca que penetrará en el continente por el mar del Norte ejerciendo poca importancia en España del 21 al 23. Al mismo tiempo, se formará en las dos Castillas un núcleo de bajas presiones, que ocasionarán en la región central, en unos puntos nieblas y alguna lluvia en otros.

En los días 24 y 25 se formará en el golfo de Génova otro núcleo de bajas presiones, que producirá mal tiempo en el Mediterráneo superior y extenderá su influencia al nordeste de España.

A la vez avanzará por el Atlántico otra fuerte borrasca, de cuya acción combinada de estos dos centros de perturbación participará nuestra península: de la del Atlántico, en Portugal y en el NO. y N. de España; de la del Mediterráneo, en las regiones vecinas de dicho mar.

Del 27 al 29 se desarrollará una depresión que, partiendo de los parajes de Madera, se encaminará a la Argelia, y ocasionará alguna lluvia en el SO., S. y SE., con vientos de estos rumbos y el 30 y el 31 aparecerá por el archipiélago inglés otra borrasca. Su influencia en la región septentrional de España, producirá mal tiempo, chubascoso y ventoso, de entre O. y N.

Hoy a las 3 de la tarde se verificará el entierro del que en vida fué nuestro amigo don Marcelino Ibero.

A la conducción del cadáver desde la casa mortuoria en las escaleras de San Félix, a la puerta del Carmen, asistirá fuerza del regimiento de Guipúzcoa para tributarle los honores de ordenanza.

Los pagos que la delegación de Hacienda tiene señalados para hoy, son los siguientes: a don Enrique Carbó, 1.929'04 pesetas; a don Enrique Padrosa, 225 y al depositario pagador, 396.

Según tenemos dicho, hoy se celebrará en la iglesia de la Merced la función religiosa que a Nuestra Señora de los Dolores dedica una familia en acción de gracias por un beneficio recibido. A las 11 de la mañana, se cantará una misa solemne tomando parte la capilla de la santa iglesia Catedral, y a las 5 se cantará por la misma capilla la corona a la Virgen, predicará el rotable orador sagrado P. Maresma de la Compañía de Jesús, terminando con la salve a la Virgen.

PROBAD EL COGNAC HENRI GARNIER & C.^o

Un veterano de ciento veinticinco años

Después de la muerte del teniente Ja-

vine, veterano de los ejércitos de Napoleón, que contaba ciento veinticinco años cuando murió recientemente en Saratow (Rusia), el veterano más anciano que queda es el coronel Gritzenko, que vive en Odessa, y que se encontró en 1789 en el asalto de Ismalia. Cuenta también ciento veinticinco años y ostenta con orgullo en su pecho la cruz de oro que hace un siglo recibió para premiar su valor de manos de Catalina II.

FRAGMENTO

Dios hizo la vida breve, y abrevian sus cortos días sistemas y teorías de conveniencia social; ¿Quién hay ya que exponer ose la verdad clara y sincera?

La vida así a su manera toma en falso cada cual.

La existencia es un tejido de anhelos y desengaños: instinto y deber, los años pasan en lucha sin prez; y la niñez inconsciente, la juventud ardorosa, la madurez recelosa, llegan así a la vejez.

Y la vejez, que impotente la vé por siempre perdida, llora al contemplar la vida que deja inútil tras sí;

¡Y esto es a lo que la gente llama vivir... y en la tierra, con su propio sér en guerra, la humanidad vive así!

JOSÉ ZORRILLA.

LA DIMISIÓN DE PÉRIER

A lo que dijimos ayer poco hemos de añadir hoy, a no ser la impresión profundísima que en París y departamentos produjo la noticia de la dimisión del presidente de la república, dimisión que la opinión censura, creyendo que Mr. Périer no ha estado ni está a la altura de sus deberes.

El mensaje remitido al Congreso por este y leído por el presidente del Parlamento, dice:

Veinte años de servir a la república, y una constante abnegación en pro de la democracia, no han bastado a convencer a los republicanos de mi fe política.

Hace seis meses que se está llevando una campaña de injurias contra el ejército, la magistratura, el Parlamento y el jefe del Estado, llamándola libertad de pensamiento.

Creo que se ha presentado la necesidad de un Gobierno resuelto a asegurar el respeto a

las leyes, a agrupar todos los concursos para una acción común.

Confío, a pesar de las tristezas del momento presente, en un porvenir de progreso y justicia social.

Remito al Senado y a la Cámara de los Diputados la dimisión de la presidencia de la República.

A la terminación de la lectura, los radicales han prorumpido en vivas a la república democrática social, moviéndose en los pasillos indescriptible algarabía.

Ayer tarde decían los telegramas que se confiaba en que Casimir Périer retiraría la dimisión, pero no ha sido así. Para concluir, diremos que la prensa parisien censura lo hecho por el presidente dimisionario y lo mismo hacen los periódicos de Inglaterra, Alemania y demás naciones, así como *El Liberal* y otros órganos republicanos de España.

Francia pasa por una crisis tan tremenda como inesperada, que deseamos se resuelva en bien de su tranquilidad.

Distracciones

Una mujer es encontrada muerta en un pozo.

—¿Será asesinato ó suicidio?—preguntó uno.

—Para mí se trata de lo último—dice Gedeón.—La desdichada se habrá dado la muerte para quitarse la vida.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
La Catedral de San Pedro en Roma y S. Mosco, mr.
CUARENTA HORAS
En la iglesia del Mercadal.

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Fin mes	Próximo	OBLIGACIONES	Contado
Interior.			72 33	Almansa 5 por 100.	73 87
Exterior.			81 95	F. C. Francia 6 por 100.	94 50
Amortizable.	82 25			Id. id. 3 por 100.	52 87
Cubas, Emisión 1886.	119 06			Cédulas id. no hipotecarias 6 por 100	00 00
Id. id. 1890.	99 37			Orenses 3 por 100.	00 00
ACCIONES				BOLSA DE MADRID.	
Banco Hispano Colonial.			40 25	Interior.	
F. C. Norte España.			26 70	BOLSAS EXTRANJERAS.	
Id. Tarragona Barcelona y Francia.			26 30	(Giros.)	11 10
Id. Medina, Zamora, Orense a Vigo			08 25	Paris (Renta exterior.)	73 81
				Acciones F. C. Norte España	113 00
				Londres.—Renta Exterior.	00 00
Oro				Billetes de Banco.	
Centenes Alfonso.	09 90			Ingleses.	00 00
Id. Isabel.	13 40			Franceses.	30 00
Onzas.	10 40			Italianos.	00 00
Cuartos.	10 10			Suizos.	00 00
Oro Pequeño.	08 50				
Aumento.					

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal.

CHARADA

Es consonante primera, y relativo mi dos, prima tres en la montaña, que de todo cria Dios. Es mi novia muy total, muy rica, muy hechicera, pero tiene un corazón como mi prima tercera.

G. Serrot.

(La solución en el número próximo.)

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano.

ANUNCIOS

La EMULSION de SCOTT

de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.

FORTALECE A LOS DÉBILES

restituyendo las carnes y enriqueciendo la sangre.

CURA LA TÍSID, FORTIFICA LOS PULMONES DÉBILES, CURA LA ESCRÓFULA, TOS Y CATARROS, ANEMIA, RAQUITISMO Y TODAS LAS ENFERMEDADES EXTENUANTES DE LOS NIÑOS.

CAUTELADO CON LAS IMITACIONES. SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York. De venta en todas las farmacias y droguerías. Parches Porcos "Exclusivo," para reuma y dolores.

Papel

Hay para envolver en la imprenta de este periódico.

convenir en que el autor de aquella obra era un talento de primer orden, tenía instrucción vastísima y estilo inimitable.

Los verdaderos católicos se regocijaron, saludando entusiastas al preclaro cantor de sus creencias, y el Papa envió su bendición apostólica al ilustre joven, perdonando sus pasados errores.

Los demagogos de todos los matices lanzaron desde la sombra un repugnante libelo, en que empezaban manifestando que Alfredo estaba vendido a Roma, y que había recibido del Vaticano gruesas sumas de dinero en pago de su traición a la libertad.

Sacando después a plaza los actos de su vida privada, desfiguraban impiamente sus afecciones más puras.

Calificaban de prostituta a la duquesa de N. afirmaban con irritante cinismo que Mercedes Bustamante había sido arrojada del convento por la vida licenciosa que llevaba con Alfredo, al cual recibía todas las noches, habiendo ganado a fuerza de oro a dos religiosas que protegían aquellos sacrilegos amores; sosteniéndose además en el libelo que Sofía de San Juan no era la hermana, sino la manceba del ministro.

Los ultrajes eran tan sangrientos, y tantas y tan infames las calumnias, que Alfredo se sintió morir cuando leyó aquel infame escrito. Más aquel espíritu recto, aquel corazón fuerte, se sobrepuso a todo, siguiendo adelante con la conciencia perfectamente tranquila.

La demagogía abandonó el campo de la propaganda que se hace a la luz del día, porque allí no se le toleraba predicar ideas tan perversas como la de asesinar a ciertos funcionarios públicos, escarnecer las religiones positivas y otras de orden parecido, y se refugió en el tenebroso club a discutir criminales tesis, y a tomar acuerdos reprobados por la religión, la moral, la justicia y la humanidad.

En uno de esos antros del crimen se decretó la muerte del presidente de la república y de Alfredo de San Juan. Súpolo éste por medio de un anónimo, y despreció la amenaza.

El pueblo ignorante, y por desgracia en España lo es mucho, se impresionaba bastante con las calumnias que continuamente se lanzaban contra el hombre eminente que con fuerte mano iba sacando a España de su postulación y dotándola de instituciones verdade-

de los vociferadores, y podéis vivir tranquilos a la sombra del orden y la libertad.

En el seno del ministerio que presidía Alfredo de San Juan había una profunda divergencia en el modo de apreciar la cosa pública. El general X. y otros ministros, opinaban que era preciso gobernar adoptando medidas excepcionales, estando por la contraria Alfredo, Perez y Mendoza, que a todo trance querían evitar medidas dictatoriales.

—Los abusos de la libertad, son combatidos por la libertad misma—decía San Juan.

—En un pueblo donde esté la ilustración muy difundida y donde los ciudadanos sepan cumplir con su deber; pero no en esta nación infortunada, presa hasta hace muy poco del despotismo y deslumbrada por los resplandores de la más amplia libertad—contestaba el general X., añadiendo:—No hay otro recurso que, por la fuerza imponer la libertad a este pueblo que necesita de una educación esmerada antes de que el Gobierno deje de llevarle de la mano. ¿Quieres salvar la república? Pues no hay más remedio que pasar por la dictadura para exterminar a los malvados, alentar a los pusilánimes, y demostrar a la

Gran Hotel des Gobelins
Servicio español.
 N.º 27 BOULEVARD SAINT MARCEL, N.º 27
PARIS.
 Se recomienda a los Sres. viajeros por su esmerado trato, por hallarse en el centro de París, cerca de las líneas de ferro-carriles, de los grandes monumentos y demás centros industriales y comerciales.
 Cuartos a 2 francos por día.—Cuarto y comida desde 6 francos diarios en adelante, según clase.—Arreglos ventajosos para familias.
 Telegrafiar: Gobelins, 27, Boulevard St. Marcel,
PARIS.

La Moda Elegante Ilustrada.
 Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pagan, Párriz y Mañá y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.
 Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, croquis, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Belles Artes, etc., etc.

CAPSULAS EUPÉPTICAS
MORRHUOL
 PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
DEL DR. PIZÁ
 PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO
 PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA 1888.



El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquéctico en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco; 12 frascos 96 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España.

Especialidades de París.
 Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de Saint Severin, 44, (antigua de Decagné) París.
 Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias; a la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginos. Precio del frasco, 2 francos.
 Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores desaparecen rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2'30 frs.
 Vejigatorio instantáneo Decagni: precio 75 cents.
 Vino Decagni a la Kina-koca, 3'30 frs.
 Crema Rosa Tasible.—Esta crema a la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.
44—rue Saint Séverin—París

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Servicios de la Compañía trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Golfo y puertos N. y S. del Pacifico.
 Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.
Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.
 Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 6 de enero, de Manila a cada 4 jueves a partir del 26 de enero de 1893.
Línea comercial de Puerto-Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 3 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto-Rico, con prolongación a Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo a este mismo punto, para los litorales de Puerto-Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacifico.
 Las salidas de Puerto-Rico en los viajes de retorno, tendrán lugar los días 9 de cada mes.
Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.
Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puerto de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.
Servicios de Africa.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagan.
Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.
 Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
 La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que regirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
 Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
 Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander: Sros. Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña: D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: señores Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte.
 Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

INJECTION BROU
 Higiénica, Infalible y Preservativa
 La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento.
 Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito.
 Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

ANUNCIOS MORTUORIOS.
 Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan a precios sumamente económicos.

INYECCIÓN MATHEY-CAYLUS
 La INYECCIÓN MATHEY-CAYLUS se recomienda para la cura de las Purgaciones antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Elenorrágia y cada vez que es necesario fortificar la mucosa uretral, cuyo aflojamiento ó debilidad da lugar a purgaciones persistentes.
 Exíjase la Verdadera Inyección Mathey-Caylus de CLIN y C^{ia} de PARÍS que se hallará en las Droguerías y las Boticas.

trana; cuando, en vez de ponerse al lado de los Gobiernos justos y defenderlos con energía al ser injustamente atacados, permanecen los pueblos en estúpida expectación ó en criminal apatía, son materia dispuesta para servir de pasto a los tiranos, y ni conocen la libertad ni la merecen.
 Esto cabalmente sucedía en España en la época durante la que tenían lugar los sucesos que vamos relatando.
 La prisa clandestina, prometiendo el reparto de bienes, haciendo la apoteosis del asesinato y halagando las pasiones más ruines, circulaba por todas partes.
 En las ciudades y en las aldeas, unos pocos, los más holgazanes y perdidos, se imponían a sus conciudadanos que desde el seno del hogar hacían fervientes votos por que el Gobierno dominase las malvadas tendencias de la demagogía, pero que en público se abstentían de hablar por miedo a los revoltosos de oficio.
 No es ése el camino. Protestad, ciudadanos honrados de todas las clases contra la maldad y el abuso, con la palabra, y si es necesario con la fuerza, que el valor no es patrimonio

ramente liberales. Los enemigos del sosiego público engrosaban sus filas con las huestes del crimen y de la ignorancia; mientras los hombres de orden, egoistas ó cobardes, prevenían con espanto grandes perturbaciones y peligros, pero nada hacían para ahogar en su principio ó exterminar enérgicamente tendencias hijas del crimen.
 Sucede en tales casos que los menos se imponen a los más; lo que no acontecería si los hombres de bien, saliendo de su marasmo, combatieran sin trégua a los malvados; que ante la fuerza ceden y se alientan con la debilidad de los buenos.
 Si los pueblos, en vez de tolerar que unos cuantos soñadores propalasen las aberraciones de sus espíritus enfermos, siendo, unas veces con intención, y otras de una manera inconsciente, apóstoles del crimen, los persiguieran como a dañinas alimañas, los menos doblarían con terror la cabeza, y los soñadores cesarían en sus delirios; porque el loco por la pena es cuerdo.
 Cuando los ciudadanos todo lo esperan del Gobierno; cuando no tienen iniciativa para realizar las grandes ideas que la libertad en-

teniendo en algunas ocasiones, que disolver reuniones escandalosas por medio de la fuerza pública.
 Los exaltados, viéndose perseguidos por la ley, acudieron a la prensa clandestina, y lanzaron sobre Alfredo de San Juan las más terribles amenazas y las calumnias más asquerosas.
 El joven republicano, a pesar de todo, sacaba adelante con mano vigorosa la nave del Estado. A un obstáculo salía otro, pero él se batía. Por entonces publicó Alfredo la notabilísima obra que acababa de escribir. En ella se hacía una defensa enérgica del catolicismo; se refutaban brillantemente los errores que el escritor insigne había defendido en obras anteriores, y se planteaba y resolvía de una manera satisfactoria el problema de si dentro de la religión católica caben todas las formas de gobierno.
 La obra llamó la atención, poderosamente, no sólo en España, sino en todo el mundo civilizado. Los periódicos de todos los países se ocuparon de ella, dedicando a su examen muchas columnas. Combatieronla unos, y otros la aplaudieron; pero todos tuvieron que